

W I E N
21.09.-25. 90.2025

Richard-Wagner-Verband Karlsruhe

Wien feiert die Musik!

Wien ist eine der schönsten und geschichtsträchtigen Städte der Welt. So viel gibt es hier zu erleben und zu entdecken. Und: Keine andere Stadt kann auf ihre Musiktradition so stolz sein wie Wien. Dank der Musikbegeisterung der Habsburger und des Adels wurden Komponisten magnetisch angezogen und zu ihren größten Werken inspiriert. Seit Generationen gilt Wien als Mekka des Theaters und der Oper. Jährlich begeistern Opernball und Neujahrskonzert Millionen von Menschen. Was könnte also naheliegender sein, als in dieser wunderschönen Stadt, gemeinsam mit Ihnen, ein musikalisches Wagner-Feuerwerk zu feiern, mit der neuen Tannhäuser-Inszenierung in der legendären Wiener Staatsoper. Dem Anlass entsprechend logieren wir ganz zentral im schönen „Steigenberger Hotel Herrenhof“. Herzlich Willkommen in Wien!

Tag 1 | Sonntag, 21.09.2025

15.15 Uhr Abflug mit Austrian Airlines von Stuttgart nach Wien. Ankunft in Wien um ca. 16.30 Uhr. Nach Ankunft Begrüßung in der Ankunftshalle durch die örtliche Reiseleitung und Transfer zum Hotel im Zentrum der Stadt. Nach dem Einchecken unternehmen wir einen kurzen Orientierungsspaziergang und zelebrieren unser Welcome-Dinner in einem angesagten Restaurant.

Tag 2 | Montag, 22.09.2025

Die Altstadt von Wien – kleine Gassen, versteckte Höfe. Das alte Wien zeigt uns während unseres heutigen Altstadtspaziergang seine beste Seite. Woher stammen die Wiener? Und: Wie sind sie eigentlich, die Wiener? Das alles und noch viel mehr erfahren wir heute von unserem lokalen guide auf amüsante Weise. Auf unserem Spaziergang erkunden wir die Wiener Innenstadt mit den wichtigsten Sehenswürdigkeiten, wie der ehemaligen kaiserlichen Residenz, der Hofburg und dem gotischen Stephansdom. Unser Rundgang zeigt uns aber auch das Wien ein wenig abseits der Hauptachsen der Stadt. Wir lernen einige Altstadtwinkel kennen, von denen oft sogar gebürtige Wiener überrascht sind: verstecktere, ruhigere Gassen und Plätze, barocke Bürgerhäuser und Paläste, wunderschöne Pawlatschenhöfe und Durchhäuser als Musterbeispiele der Altstadtsanierung. Dabei entdecken wir auch Spuren und interessante Geschichten berühmter Persönlichkeiten aus Kunst, Literatur und natürlich

Musik. Nach dem Stadtrundgang individuelles Mittagessen. Der Rest des Tages steht zur freien Verfügung. Individuelles Abendessen.

Tag 3 | Dienstag, 23.09.2025

Nach dem Frühstück steigen wir in unseren Privatbus, fahren ein Stück die Ringstraße entlang, an prachtvollen Bauten vorbei wie dem Parlament und dem Wiener Rathaus. Schon nach kurzer Fahrt erreichen wir unser eigentliches Ziel: Schloss Schönbrunn. Das Schloss wurde bereits um 1700 errichtet, aber erst Maria Theresia machte es Mitte des 18. Jahrhunderts zur kaiserlichen Sommerresidenz, die es bis zum Ende der Monarchie bleiben sollte. Heute sind das Schloss Schönbrunn und seine barocke Gartenanlage die meistbesuchte Sehenswürdigkeit Österreichs und UNESCO-Weltkulturerbe. Grossartige Prunkräume geben Einblick in das tägliche Leben der Regenten und berichten von den unzähligen Festlichkeiten am Wiener Hof. Jeder dieser Räume weiß Geschichten zu erzählen Nach einer Schlossführung und einem Spaziergang durch den weitläufigen Park fahren wir wieder zurück zum Hotel. Individuelles Mittagessen und Zeit zur freien Verfügung. Am Nachmittag treffen wir uns wieder und wie könnte es bei dieser Reise anders sein: Auch heute Nachmittag liegt Musik in der Luft! An keinem Ort in Wien kommt man Ludwig van Beethoven zum Beispiel näher als im Beethoven-Museum im Wiener Stadtteil Heiligenstadt. Heiligenstadt war einst ein idyllisches Dorf und von Weinbergen umgeben. Zum Glück hat sich dieses Wiener „Grätzl“ den Charme mit seinen kleinen Häusern, engen Gässchen und zahlreichen Heurigen bis heute erhalten. Einst befanden sich in Heiligenstadt die berühmten Glashäuser und weitläufige Gärten der Rothschilds und eine Künstlerkolonie. Hier wurde der älteste Fußballverein von Wien gegründet und hier befindet sich eine der ältesten Kirchen Wiens. Bei unserem Spaziergang treffen wir überall auf Beethovens Spuren, der hier mehrere Sommer verbrachte, denn Heiligenstadt war zu seinen Lebzeiten auch ein beliebter Kurort. Sein damaliger Wohnort in der Probusgasse ist wunderbar erhalten und erzählt anhand von Dokumenten, Gegenständen und vielen Musikbeispielen von Leben und Werk des weltberühmten Komponisten. Nach einer Führung durch das Beethoven-Museum genießen wir unser Abendessen in einem urigen Heurigen und fahren anschließend zurück zum Hotel.

Tag 4 | Mittwoch, 24.09.2025

Einem Museum der Superlative und einem der berühmtesten Söhne der Stadt – Gustav Klimt – möchten wir uns heute Vormittag widmen. Ehemals inmitten von Weinbergen vor den Toren der Kaiserstadt gelegen, dienten die beiden Belvedere-Schlösser ihrem Bauherrn Prinz Eugen von Savoyen als Sommerresidenz. Das Obere Belvedere ist nicht nur ein prachtvolles Barockschloss, sondern beherbergt als Museum auch eine der wertvollsten Kunstsammlungen Österreichs – mit Hauptwerken von Gustav Klimt, Egon Schiele und Oskar Kokoschka. Herzstück der Sammlung sind die 24 Gemälde von Gustav Klimt mit seinen goldenen Bildern "Der Kuss" und "Judith". Vor allem Klimts „Kuss“ ist weltberühmt. Das 180 x 180 cm große Gemälde entstand in den Jahren 1908/09 und zeigt Klimt und seine Muse Emilie Flöge als Liebespaar. "Der Kuss" ist wohl das berühmteste Kunstwerk Österreichs und wurde zum universalen Symbol für Liebe und Frieden. Schon bald nach 1900 als bekanntester Jugendstilkünstler gefeiert, zählt Gustav Klimt heute rund um den Globus zu den einflussreichsten Malern der Kunstgeschichte. Wie aber gelang dem Sohn eines Goldgraveurs der kometenhafte Aufstieg zur führenden Persönlichkeit der Wiener Moderne? Wir besuchen die weltweit

größte Sammlung an Ölgemälden des weltberühmten Künstlers. Unser Rundgang durch die Ausstellung macht uns aber auch mit den Werken seiner Zeitgenossen wie Auguste Rodin und Elena Luksch-Makowsky vertraut. Nach einem leichten Mittagessen im Museumscafé machen wir uns auf dem Weg zurück zum Hotel. Um 16.30 Uhr treffen wir uns wieder im Hotel und gehen zu Fuß zur Wiener Staatsoper. Die Oper „Tannhäuser“ beginnt um 17.30 Uhr.

Tag 5 | Donnerstag, 25.09.2025

Nach dem Frühstück heißt es leider schon wieder Abschied nehmen von Wien. Um 10.30 Uhr Transfer zum Flughafen. 13.20 Uhr Rückflug mit Austrian Airlines nach Stuttgart. Ankunft in Stuttgart um 14.30 Uhr.

#####

Mittwoch, 24.09.2025

Wiener Staatsoper | 17.30 Uhr

TANNHÄUSER (Richard Wagner)

Axel Kober (Dirigent)

Lydia Steier (Regie)

Landgraf Hermann Georg Zeppenfeld

Tannhäuser Clay Hilley

Wolfram von Eschenbach Ludovic Tézier

Walther von der Vogelweide Jörg Schneider

Biterolf Matheus França

Heinrich der Schreiber Lukas Schmidt

Reinmar von Zweter Marcus Pelz

Elisabeth Camilla Nylund

Venus Ekaterina Gubanova

Ein junger Hirt Ileana Tonca

REISELEISTUNGEN

Linienflug (Direktflug) mit Austrian Airlines von Stuttgart nach Wien und zurück in der Economy Class

4 Übernachtungen im Hotel „STEIGENBERGER HOTEL HERRENHOF WIEN“ im Zentrum von Wien

(Zimmerkategorie: Superior)

https://hrewards.com/de/steigenberger-hotel-herrenhof-wien?wt_mc=seo_listing.shr.yext.wien_herrenhof.hotel_link.text_cta

Tägliches Frühstücksbuffet

Eintrittskarte (1. Kategorie; Parkett, Reihe 4,5,6) für die Oper „Tannhäuser“ in der Wiener Staatsoper am 24.09.2025

Thematische Rundgänge und Rundfahrten lt. Programm

Besichtigung Schloss Schönbrunn und Oberes Belvedere (Klimt)

Führung Beethoven Museum

2 Abendessen und 1 Mittagessen inkl. Wein, Wasser

Sämtliche Eintritte, Transfers und Rundfahrten lt. Programm

REISEPREIS

2.195,- € pro Person im Doppelzimmer

2.715,- € pro Person im Doppelzimmer zur Einzelnut

Anmeldeschluß 23.05.25